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创建文明城市 建设美丽商丘

本报讯（记者 李道军） 11月19日下
午，全市非公有制经济发展座谈会召开，
结合“不忘初心、牢记使命”主题教育，
围绕学习贯彻党的十九届四中全会精神，
听取企业家对市委、市政府优化营商环
境、推动经济高质量发展的意见建议。市
委书记王战营出席并讲话。

市领导吴祖明、张弛、倪玉民、刘明
亮出席会议。

座谈会上，金振源电子、力量钻
石、金迈科科技、华商药业、金展木
业、诚实人实业、金豆子蔬菜食品、汇
丰棉业、金蓬实业等企业负责人先后发
言，围绕解决融资难题、人才队伍建
设、精准落实政策、组建企业集团、完

善基础设施等提出意见建议。市金融
局、市发改委、市大数据局、市行政服
务中心等市直部门负责同志一一回应，
并就企业家培训、银企对接、依法规范
经营等提出指导意见。

王战营指出，近年来，我市广大民
营企业家推动全市非公有制经济从无到
有、从小到大，逐步成长为全市经济发
展的重要支撑、创业创新的主体力量、
吸纳就业的主要渠道、创造社会财富的
主要来源，为全市经济社会发展作出了
积极贡献。

王战营强调，各级各部门要提高政
治站位，充分认识加快发展非公有制经
济的重要意义。深入贯彻党中央和习近

平总书记关于非公有制经济发展的重要
论述精神，始终坚持“两个毫不动摇”

“三个没有变”，切实把思想和行动统一
到党中央国务院决策部署和省委省政府
工作要求上来，把力量凝聚到推动非公
有制经济高质量发展各项政策措施的落
地见效上来，“一事一议”“一企一策”帮
助企业排忧解难，提供“真金白银”般的强
力支持，助力企业提质增效，当好坚强后
盾。要切实转变作风，着力为非公有制经
济发展营造良好营商环境。要主动顺应
经济发展新常态，积极回应企业新诉求、
新期待，着力推进营商环境法治化建设，
坚持以“最多跑一次”改革为牵引，持续深
化“放管服”改革，进一步放宽市场准

入，大力营造企业家健康成长环境，积
极构建新型政商关系，最大限度为民营
企业提供参与公平竞争的机会和市场博
弈的舞台。要抢抓发展机遇，努力在新
时代创造新业绩、树立新形象。企业家
要以“不忘初心、牢记使命”主题教育
为动力，聚焦商丘区域中心城市建设，
聚焦实施以党的建设高质量推动经济发
展高质量“一方案十专案”，做实体经济
领跑者，走在振兴实体经济的前列；做
创新创业先行者，走在创新发展的前
列；做市场空间拓展者，走在开放合作
的前列；做社会价值追求者，走在造福
社会的前列，为谱写中原更加出彩的商丘
绚丽篇章增光添彩。

全市非公有制经济发展座谈会召开
王战营出席并讲话

本报讯（记者 李娅飞） 11
月 19 日，市长张建慧主持召开
市政府第 103次常务会议，听取
老旧小区改造、中小学校和幼儿
园建设、农村教师“两类房”建
设情况汇报，安排部署下步工作
重点。市领导吴祖明、张家明、
岳爱云、倪玉民、王金启、曹月
坤参加会议。

会议指出，老旧小区改造是
一项重要的民生工程，事关群众
切身利益，三区要高度重视，积
极探索改造模式，切实做好做扎
实。要进一步转变思路、勇于担
当，创造条件、抓住机遇，立足
自身实际解决问题，确保老旧小
区改造有序有效推进。要加大财
政资金投入力度，通过老旧小区
改造补齐发展短板和民生短板，
解决好群众最急最忧最盼的问
题，用心用情用力为老百姓办实
事办好事，努力让人民群众生活
更加美好。

会议指出，2019 年省市重
点民生实事要求我市新建和改扩
建幼儿园 74 所、中心城区新建
中小学 25 所。截至目前，全市
74所新建改扩建幼儿园已全部
开工，主体完工率 81.08%，高
于全省平均水平；目前中心
城区新建中小学示范区 6 所已
全部开工、梁园区 7 所已开工
5 所、睢阳区 12 所已开工 5 所。
根据县（区）调研摸底，我市共
需建农村教师周转宿舍 6366
套，目前，已建成 2111 套，在
建125套，需新建3959套、改建
171套。

会议强调，各县（市、区）
要充分认识幼儿园建设对满足群
众实际需要的重要意义，积极回
应群众对“幼有所育、学有所
教”的新期待，切实抓好各项措
施落实，扎实推进项目建设，确
保省政府确定的我市新建和改扩建幼儿园如期竣工、投入使用。要
切实做好中小学建设工作，倒排工期、压实责任，加快建设步伐，
确保明年9月份顺利招生。要充分认识农村教师“两类房”建设的
重要意义，严格按照省政府要求，坚持建设标准，强化时间节点，
坚持实事求是，加快推进“两类房”建设，全面提高农村教师住房
保障水平。

会议还研究了大气污染防治、棚户区改造、农村人居环境综合
整治等工作。
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日月湖公园，日月河公园，沙河公
园，运河公园……短短几年，一个个景
色优美的城市公园如花儿一样在示范区
次第绽放，每天吸引着数以千计的市民
到此锻炼和休闲，人与城市、人与自然
和谐共生的画卷收获无数赞美。

进入新时代，我们的高质量发展，
不仅仅体现在经济的高质量发展，更要
体现在城市发展上的生态优先、绿色发
展方面，建设更美丽、更宜居、更符合
人们对美好生活向往的城市，正成为城
市行进的方向。

“城市必须不再像墨迹、油渍那样
蔓延，一旦发展，它们要像花儿那样
呈星状开放，在金色的光芒间交替着
绿叶。”杭州城中有湖，青山环绕，城
市美景让人羡慕嫉妒爱；扬州园林城
市久负盛名，现在各类公园又星罗棋
布 ， 让 无 数 人 产 生 “ 烟 花 三 月 下 扬
州”的冲动。近日市委书记王战营率
队 赴 杭 州 、 扬 州 考 察 城 市 建 设 时 强
调，要学细节，注重精细化建设和管
理城市，突出每一条道路、每一条河
流 的 特 色 ， 实 现 城 市 风 貌 的 和 而 不

同，做精做专每一片绿地、公园，让
商丘变成公园城市。

建设公园城市，是新发展理念在城
市发展中的全新实践，是满足人民美好
生活需要的重要路径，是推进绿色生态
价值转化的重要探索，也是塑造新时代
城市竞争优势的重要抓手。商丘正在创
建全国文明城市和国家卫生城市，“两
城”联创工作要得到高分，我们的城市
规划、建设、管理就要更加科学，将公
园城市理念贯穿始终，构筑美丽宜居公
园城市大美形态，实现“以绿荫城、以

水润城、以文化城、以业兴城”和谐统
一，充分绽放独特的自然人文之美。

“城市，让生活更美好”，建设公园
城市，每个人都是答卷人。各级党组织
和广大党员干部要领会建设美丽宜居
公园城市的重大意义，科学把握公园
城市的本质要求，持续推进公园城市
建设的探索实践；广大市民要认识到
自己是城市的主人，自觉地加入到公
园城市建设工作中来，成为绿色商丘
的 建 设 者 和 保 护 者 ， 从 身 边 点 滴 做
起，自觉养成城市文明意识，自觉爱护
自己的美好家园。

商丘有国家森林城市的底色，有丰
富厚重文化的底蕴，有多年城市建设的
底子，公园城市建设一定会有美好的样
子。相信不久的未来，我们这个城市会
到处是公园，市民推窗见景、出门入
园，既可享受城市的便捷与繁华，又能
远离喧嚣和污染，此乐何极！

建设美丽宜居的公园城市
□胡绪全

■今日社评

在郑州高新区玉兰街升龙又一城果果果精品水
果店里，宁陵酥梨享受着“高梨一等”的待遇——

11月 18日，价格指示牌显示：宁陵酥梨：2.5
元一斤；砀山酥梨：0.99元一斤。宁陵梨价格为什
么那么高？售货员笑着说：“个大、无渣、核小，酥
脆，甜度高，其他品种就没有这个品质。”

“只有好品质才会有好价格！”中国农业科学院
郑州果树研究所所长杨健底气十足地说。以杨健为
负责人的河南省梨产业科技特派员服务团，多年来扎
根宁陵，帮助其引进了新品种（系）100多个，集成新
技术新模式 30余项，为梨农增收累计达 1.6亿元，让
老百姓“看得见、摸得着、学得会”的科学技术“扎根”
宁陵大地。

以科技创新助推产业发展，引领脱贫攻坚由
“输血式”向“造血式”转变，是科技特派员工作的
出发点和落脚点。据市科技局副局长庞进红介绍，
如今，全市300多名科技特派员覆盖服务122个贫困
村，围绕 784个产业扶贫中的科技需求，累计开展
科技服务 1344人次，示范推广新技术、新成果 480
项，为助力脱贫攻坚发挥了积极作用，收到了良好
效果。

民权县申甘林带程庄镇食用菌产业园里有 2000
多个食用菌种植大棚。11月13日，看着鲜嫩而又油
亮的蘑菇，种植户江孝章乐呵呵地说：“技术都是省
里的何教授手把手教的，每个棚一年赚 5万多块钱
没问题。”

江孝章所说的何教授，就是省派科技特派员何培
新。2017年，在何培新指导下，程庄镇在林下搭建荫
棚，开始种植平菇、香菇、木耳、灵芝等木腐经济菌
类。如今，长期在这里打工的贫困户有 200多名，每
人每年收入2万多元。

虞城县黄冢乡老赵楼村是市级科技特派员陆聚
金和县拔尖人才张长忠的联系点。两人通过精选果
树管理技术，常年在田间地头手把手指导村民定员定
植幼树管理，为该村老梨园先后实施先进管理技术6
项，使老梨园坐果率增加 33%，并帮助老赵楼村新发
展优质红香酥梨150亩。

为确保科技特派员工作成效，我市建立了由市
委组织部牵头，科技部门具体负责，扶贫、财政等

部门密切配合、分工负责的工作机制，并且积极推
动省、市、县三级科技特派员和县级拔尖人才“联
姻”：每名特派员同一名本地专技人才开展结对帮
扶，合力对接3—5个贫困村和专业合作社，联手推
广新技术、新成果，有效解决了酥梨、西瓜、荠
菜、芍药、蘑菇等特色产业的技术指导和产品推广
问题。

“8424”西瓜因品质好、价格高、销路广，十多
年，一直是夏邑农民的致富“王牌”产品。但是，
由于品种逐渐老化，更新换代成为当务之急。“引进
什么品种才有增收潜力？”这个担子就落在了科技特
派员、郑州果树研究所副研究员何楠肩上。

经过反复比对，何楠最终决定将奶香味的“中
蜜 1号”西瓜引进夏邑。种植大户孙登科试种后果
然实现了“登科及第”：在 2019第 31届“美单杯”
全国甜西瓜擂台赛上，“中蜜 1号”夺得大奖。“品
种逐渐更替后，‘中蜜1号’价格会比如今的‘8424’
要明显提高，亩净收益提高20%以上。”何楠信心满
满。

既要指导农民干，也要做给农民看，我市注重
让科技特派员“传帮带”。

县级科技特派员李国礼成立了双飞种植养殖合
作社，建起了 26个蔬菜大棚，发展了 800亩的葡萄
生态示范园，安置了 350户贫困户就业。在他大力
扶持下，20 多户贫困户成为了果树种植大户，变

“垫底户”为“冒尖户”，幸福指数直线提升。
既是“火苗”，又是“火种”。我市以高等院

校、科研院所和参与技术推广服务的企事业单位为
依托，按照“产业组团、县级组队、服务到点、统
筹调度”的组织形式，省、市、县三级科技特派员
精准对接产业科技需求，全面提升了群众的“科技
获得感”，打造出了助力脱贫攻坚的生动样本。

宁陵酥梨为何“高梨一等”
——我市科技特派员助力脱贫攻坚侧记

本报记者 侯国胜

11月19日，工人在河南义江民族服饰有限公司扶贫车间加工特色民族服装服饰。几年前，省人大代表王朝印采取公司加农户的
扶贫模式，创办了河南义江民族服饰有限公司，生产民族服饰20多个系列、100多个品种，产品主要销往罗马尼亚、马来西亚、阿尔
及利亚、阿联酋、伊朗、伊拉克等多个国家和地区，带领一大批贫困户走上脱贫致富路。 吕忠箱摄

【编辑 王义才】

近日，笔者去一村干部家
中办事，无意间发现，在这位
村干部家中的沙发上、桌子
上、地面上，到处都堆积着一
大叠村里花费数千元征订来的
各种党报党刊。

据笔者了解，有不少乡村
每年花费数千元征订来的党报
党刊，大多没有很好地利用起
来。这些党报党刊常年堆放在

村委会办公室，或村支书家
里，不是被村妇要去包东西，
就是被当作废纸给卖掉，村民
一年到头很难见到报纸。

眼下，又到一年一度党报
党刊订阅的时候了。笔者建议
各级政府部门不仅要重视农村
党报党刊的订阅工作，更应引

导农民朋友充分利用好报纸，
切忌管订不管用。同时，也希
望各村不妨设个阅报栏或阅报
室，让农民朋友从中及时了解
到党的政策和各种致富信息，
真正发挥报纸的作用。

党报要订更要看
□叶金福

新华社北京11月19日电 全国人大常委会法制工作委
员会发言人臧铁伟 19日就香港特别行政区高等法院原讼庭
有关司法复核案判决发表谈话如下：

11月 18日，香港特别行政区高等法院原讼庭作出一项
判决，其中裁定香港《紧急情况规例条例》部分条款不符合
香港基本法，致使有关条款无效。一些全国人大代表对此表
示强烈不满，全国人大常委会法工委对此表示严重关切。我
们认为，宪法和基本法共同构成特别行政区的宪制基础。香
港特别行政区法律是否符合香港基本法，只能由全国人大常
委会作出判断和决定，任何其他机关都无权作出判断和决
定。根据香港基本法第8条的规定，包括《紧急情况规例条

例》在内的香港原有法律，除同香港基本法相抵触或经香港
特别行政区立法机关作出修改者外，予以保留。1997年2月
23日，第八届全国人大常委会第 24次会议作出的《全国人
民代表大会常务委员会关于根据〈中华人民共和国香港特别
行政区基本法〉第一百六十条处理香港原有法律的决定》，
已经将《紧急情况规例条例》采用为香港特别行政区法律。
因此，该条例是符合香港基本法的。香港特别行政区高等法
院原讼庭有关判决的内容严重削弱香港特区行政长官和政府
依法应有的管治权，不符合香港基本法和全国人大常委会有
关决定的规定。我们正在研究一些全国人大代表提出的有关
意见和建议。

全国人大常委会法工委发言人
就香港法院有关司法复核案判决发表谈话


